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Ven origen del 'huachicol' en la falta de fondos e ignorancia (El Financiero 23/01/19)  DANIELA LOREDO     La falta de
presupuesto y el desconocimiento en materia del robo de combustible fueron determinantes para el origen del
'huachicol', afirmó Jesús Reyes Heroles, quien dirigió a Pemex de 2006 a 2009, durante el gobierno de Felipe Calderón.    
Afirmó que durante su gestión al frente de la empresa este delito apenas comenzaba a incrementarse y se identificaban
por año sólo unas 400 tomas clandestinas.     "Cuando empezamos a ver este fenómeno lo primero que abordamos fue la
organización institucional, es decir, cómo organizarnos para poder combatir el robo de combustibles (...) lo más
importante era eliminar el obstáculo de la ignorancia que teníamos sobre el fenómeno", declaró en el marco de la
presentación del 'Foro Energy México Oil Gas Power 2019'.     Reconoció que en la administración del expresidente Felipe
Calderón, el monto asignado para combatir el fenómeno era bajo, "pedíamos presupuesto para eso y nos daban ahí unas
gotitas", sostuvo.     Subrayó que, aunque ya hay tecnologías para detectar el robo de combustible, tales como GPS en las
pipas de Pemex, o vigilancia con drones, lo importante es actuar con oportunidad.     "Aun habiendo detectado el evento,
para cuando llegan las fuerzas (policías) para poder detenerlos ya no están. Prevalece el problema de llegar con
oportunidad tal y como ocurrió el viernes pasado en el estado de Hidalgo", comentó.     "No se puede mejorar el sistema de
seguridad en los ductos sin el presupuesto necesario", dijo el ahora presidente de EnergeA. No quiso proporcionar una
cifra con la que se pudiera atender la seguridad y vigilancia en los ductos de Pemex, pero recordó que la empresa lleva
años recibiendo un monto inferior.     Sobre el presupuesto designado para el ejercicio 2019 de Pemex por parte del
Gobierno Federal, el exdirector de la petrolera calificó a éste como inferior, comparado con lo que en aquella época
peleaba como mínimo para poder operar a la empresa petrolera.     Necesario, procesar a culpables     En septiembre de
2018, EnergeA elaboró un reporte para la Comisión Reguladora de Energía donde afirmaba que el robo de combustibles es
un negocio que está en manos de ocho grupos de diferentes tipos, desde bandas criminales, hasta exempleados de
Pemex, empresarios y comunidades.     Reyes Heroles aseguró que para que el combate sea efectivo "lo más importante
es una etapa que todavía no se da: identificar, arrestar y procesar a quienes están detrás de todas estas
organizaciones. Tiene que ver con el tema de desmantelamiento".   
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